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POSSE POTIGÁS
A advogada Marina Siqueira assumirá a Dire-
toria da Presidência da Potigás (Companhia 
Potiguar de Gás) nesta terça-feira,07, em so-
lenidade durante a programação do Seminá-
rio Novo Mercado do Gás, que será realizado 
na Casa da Indústria (FIERN). Por indicação 
da governadora Fátima Bezerra, Marina subs-
tituirá a engenheira Larissa Dantas, que deixa 
a Potigás para assumir novos compromissos 
no setor de petróleo e gás. Marina Melo Al-
ves Siqueira é advogada com especialização 
em Direito Ambiental pela Pontifícia Uni-
versidade Católica de Minas Gerais (PUC 
MINAS) e MBA em Gestão e Business Law 
pela Fundação Getúlio Vargas (FGV).Aos 
36 anos, a nova presidente da Potigás é 
uma das mais jovens executivas do setor 
de petróleo e gás no país.

INVESTIMENTO PRAIAS
Com o objetivo de requalificar a infra-
estrutura da orla urbana da cidade, a 
Prefeitura de Natal está executando 
um conjunto de intervenções que 
irão modificar a realidade das praias 
do Meio, Ponta Negra e Redinha. De 
acordo com informações da Prefeitu-
ra, o que se busca é valorizar, fomen-
tar e potencializar a principal ativida-
de econômica do Município que é o 
Turismo. Com a execução do projeto 
do Complexo da Redinha, da engor-
da e enrocamento de Ponta Negra 
e a qualificação viária da Praia do 
Meio, serão investidos mais de R$ 120 
milhões. Os recursos aplicados são 
do Município e do Governo Federal. 

INSS 
O Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) publicou no Diário Oficial da 
União, uma portaria determinando 
o retorno dos servidores ao trabalho 
presencial a partir desta segunda-
-feira (6). A medida se aplica aos ser-
vidores, empregados públicos, con-
tratados temporários e estagiários 
do órgão que estavam em trabalho 
remoto por conta da emergência de 
saúde pública decorrente da pande-
mia do novo coronavírus (covid-19). 

CONCURSO
A Universidade Federal Rural do Se-

mi-Árido anunciou a realização de 
concurso para seleção de seis profes-
sores efetivos do Magistério Superior, 
sendo 5 oportunidades para o Cam-
pus Angicos e 1 vaga para o Cam-
pus Sede, em Mossoró, conforme os 
perfis dos candidatos e os regimes 
de trabalho estabelecidos. O prazo 
de inscrição será de 15 de junho a 11 
de julho de 2022, exclusivamente na 
página da Comissão Permanente 
de Processo Seletivo – CPPS no por-
tal da UFERSA, onde também esta-
rão disponíveis a íntegra do edital e 
toda a documentação necessária. 
O processo seletivo se dará em três 
fases: prova escrita e didática, am-
bas de caráter eliminatório e Exame 
de Títulos, em caráter classificató-
rio. Os salários são de até R$ 10 mil. 

EMPREGO
O Ministério do Trabalho e da Pre-
vidência Social informou, nesta se-
gunda-feira (6), que o país gerou 
196.966 empregos com carteira as-
sinada em abril de 2022. O núme-
ro consta no balanço do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged). Foi o segundo me-
lhor mês do ano, atrás apenas de 
fevereiro. De acordo com os dados 
da pesquisa, houve alta na compa-
ração com março, quando foram 
criados 136,1 mil empregos formais. 

MADE IN RN
Jean Valério

VAI TER DISPUTA NA SUCESSÃO DA FIERN
Numa espécie de “carta aberta”, publicada no 

último final de semana no jornal Tribuna do Nor-
te, o engenheiro Silvio Bezerra, filho do ex-senador 
Fernando Bezerra, deflagrou o processo sucessó-
rio na FIERN – Federação das Indústrias do Estado 
do RN, antecipando que será candidato a presi-
dente da entidade.

Para quem não lembra, a FIERN já foi presidida 
pelo pai de Silvio, o ex-senador Fernando Bezer-
ra. Ali, fez um bom trabalho que o projetou para 
uma carreira política nacional vitoriosa. Fernando 
Bezerra também foi presidente da CNI – Confede-
ração Nacional das Indústrias, foi Ministro da In-
tegração Nacional e, como senador, chegou a ser 
líder dos Governos FHC – Fernando Henrique Car-
doso e depois de Lula, um feito e tanto.

Não apenas pela história do pai, Silvio Bezerra 
é um considerado um bom nome para qualquer 
entidade empresarial. Empresário de sucesso, re-
presenta bem a indústria da construção civil. É 
CEO da Ecocil, uma das maiores construtoras poti-
guares, e Presidente do Sinduscon-RN – Sindicato 
da Industria da Construção Civil.

Não há qualquer mácula ou impedimento na 
trajetória de Silvio Bezerra que possa desencora-
já-lo a tentar a presidência da FIERN. Porém, nos 
bastidores, o que se comenta é o fato de Silvio não 
ter participado dos recentes avanços protagoniza-
dos pelo SISTEMA FIERN, com ênfase para a evo-
lução do programa MAIS RN, a instalação do Ins-
tituto SENAI de Inovação em Energias Renováveis 
(ISI-ER) e o novo Centro de Tecnologia do Gás e 
Energias Renováveis (CTGAS-ER)

SILVIO BEZERRA X ROBERTO SERQUIZ
Enquanto isso, o nome apontado nos bastido-

res para ser o candidato da situação com o apoio 
do atual presidente Amaro Sales é o do empre-
sário Roberto Pinto Serquiz Elias, presidente do 
Sindicato das Indústria de Cervejas, Refrigerantes, 
Águas Minerais e Bebidas em Geral do Rio Grande 
do Norte (SICRAMIRN).

Empresário referência em seu segmento, Ser-
quiz lidera a maior e mais tradicional indústria de 
água mineral do Estado, a Santa Maria. Como vice-
-presidente da FIERN, pontua a seu favor o fato de 
ser uma constante presença doando tempo consi-
derável da sua agenda aos trabalhos e projetos rea-
lizados pela atual gestão da FIERN. 

ELEIÇÃO DEVERÁ SER ACIRRADA
Longe de ser uma disputa definida, a sucessão 

da FIERN reserva uma grande disputa de basti-
dores pela frente. Apesar de ter a caneta na mão 
e gozar da confiança próxima de muitos dos 30 
presidentes de sindicatos votantes, Amaro Sales 
sabe que enfrentará adversários que sabem jogar 
esse jogo estratégico. Deverá ter como adversário, 
o também o ex-presidente Flávio Azevedo, nome 
muito respeitado do empresariado e com imenso 
poder de articulação. Flávio já foi protagonista da 
eleição mais acirrada da entidade quando derro-
tou o candidato considerado imbatível por ter o 
apoio, na época, do ex-presidente Bira Rocha. Foi 
Flávio que costurou a primeira eleição de Amaro 
Sales, de quem hoje é adversário.

NOTAS DA REDAÇÃO
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DANIELA FREIRE

O MEC comunicou há poucos dias um bloqueio de 14,5%  
nos orçamentos das universidades federais brasileiras 
e a UFRN foi atingida. Qual o tamanho do estrago para 
a Comunidade, que já havia sofrido uma redução de 
mais de R$ 11 milhões nesse mesmo orçamento?
Daniel Diniz - Este bloqueio é motivo de extrema preocupação por-
que já tínhamos iniciado o ano com corte no orçamento de custeio 
(manutenção básica), no ano em que retomamos as nossas ativida-
des presenciais de forma integral, com consequente aumento nos 
contratos de energia elétrica e terceirização de serviços. Fizemos o 
nosso planejamento para o desenvolvimento das atividades neste 
ano e agora fomos informados do bloqueio de parte significativa 
do orçamento, quando restam somente sete meses para finalizar 
o ano. Isso desestrutura qualquer planejamento. As universidades 
não têm como absorver este bloqueio e a situação precisa ser rever-
tida com urgência.  

A coluna Daniela Freire conversou com o reitor da UFRN, Daniel Diniz, 
sobre o corte no orçamento da instituição, anunciado pelo governo 
federal

Duas visitas prometem mo-
vimentar o cenário político do 
Rio Grande do Norte neste mês 
de junho. Estão previstas - para a 
mesma semana – a vinda dos dois 
principais pré-candidatos à Pre-
sidência da República: o ex-pre-
sidente Lula e o atual chefe do 
Executivo, Jair Bolsonaro. E, se, 
de um lado, grupos de apoiado-
res de ambos já se preparam para 
vê-los, do outro, a expectativa é 
sobre quem poderá estar nos pro-
váveis ‘palanques’.

Embora a agenda de Lula ain-
da não tenha sido anunciada ofi-
cialmente, a viagem dele para Na-
tal está prevista para o próximo 
dia 16, feriado de Corpus Christi. 
O ex-presidente deverá participar 
da 1ª Feira Nordestina de Agri-
cultura Familiar e Economia Soli-
dária (Fenafes), que será realizada 
entre os dias 15 e 19, no Centro 
de Convenções de Natal.

No entanto, também há a pos-

Lula e Bolsonaro têm visitas 
previstas para Natal em junho 
EXPECTATIVA NOS BASTIDORES DA POLÍTICA LOCAL É SOBRE QUEM PODERÁ ESTAR NOS PROVÁVEIS PALANQUES

Foto: Ricardo Stuckert Foto: Isac Nóbrega/PR

Ex-presidente Lula Presidente Jair Bolsonaro

“A SUSPENSÃO 
DAS ATIVIDADES 
NÃO PODE SER 
UMA OPÇÃO
Daniel Diniz

- Caso o governo federal 
não recue nos cortes do 
orçamento, haverá univer-
sidades que poderão sus-
pender as suas atividades 
ainda este ano? E a UFRN?
Daniel Diniz - A suspensão das 
atividades nas universidades 
não pode ser uma opção. Os es-
tudantes já enfrentaram muitas 
dificuldades com a pandemia e 
foi feito um grande esforço nas 
universidades para a retomada 
das atividades presenciais. Os 
estudantes seriam muito preju-
dicados com uma suspensão das 
atividades. Portanto, todo o nos-
so esforço deve ser no sentido de 
reverter o bloqueio com urgência. 

sibilidade da visita ‘esticar’ até o in-
terior do Estado. Enquanto cum-
pria uma agenda no Rio Grande 
do Sul, o ex-presidente falou sobre 
sua visita ao RN e disse que gos-
taria de aproveitar a viagem para 
agradecer pessoalmente pelo ves-
tido usado por sua esposa Janja no 
recente casamento. A peça foi bor-
dada por mulheres de uma coope-
rativa de Timbaúba dos Batistas, 
no interior do RN. 

Já com agenda oficial definida 
e divulgada, o presidente Jair Bol-
sonaro voltará ao Rio Grande do 
Norte no próximo dia 17 para o 

lançamento do programa ‘Internet 
Brasil’, do Ministério das Comu-
nicações. Na ocasião, Bolsonaro 
também fará outras entregas do 
Ministério das Comunicações e da 
Fundação Nacional de Saúde (Fu-
nasa). A programação está marcada 
para ocorrer durante a manhã, na 
praça Mãe Peregrina, no bairro Pi-
timbú, zona Sul de Natal. 

Esta será a quinta vez que o 
presidente cumpre agenda oficial 
no estado potiguar, sendo a pri-
meira em Natal. Jair Bolsonaro 
esteve outras vezes no RN como 
presidente, sendo a última no dia 

30 de março, quando inaugurou a 
estação de Cajupiranga, parte da 
Linha Branca da Companhia Bra-
sileira de Trens Urbanos (CBTU), 
na cidade de Parnamirim.

Além dessa, o chefe do Exe-
cutivo Nacional esteve no estado 
em agosto de 2020, quando foi a 
Mossoró para entregar obras de 
moradia. Em junho de 2021, o 
presidente anunciou as obras do 
ramal do Apodi em Pau dos Fer-
ros. E em fevereiro deste ano, Bol-
sonaro visitou Caicó e participou 
da chegada das águas do rio São 
Francisco em Jardim de Piranhas.

Bolsonarista fiel, o deputado 
federal General Girão comemora 
mais uma visita ao Rio Grande 
do Norte e enumera algumas re-
alizações do Governo Federal no 
Estado. “Pela quinta vez em três 
anos, o presidente Bolsonaro virá 
ao RN. Dessa vez para falar sobre 
evolução da conexão em seu go-
verno, com o Programa Internet 
Brasil, bem como para anunciar 
investimentos de mais de R$ 93 
milhões em saúde pública e segu-
rança hídrica, com a assinatura de 
ordens de serviço de 2000 poços 

artesianos e 200 dessalinizadores”, 
afirma o parlamentar, citando, ain-
da, a entrega recente de um trecho 
já duplicado da Reta Tabajara.

Para as visitas, as expectativas 
agora são em torno de quem irá 
acompanhar as visitas dos pré-
-candidatos. Será que o pré-can-
didato ao Governo do RN, Fábio 
Dantas, estará no palanque de 
Bolsonaro? Ele já declarou votar 
no atual presidente, mas ainda 
não convenceu parte do eleito-
rado bolsonarista, embora tenha 
o ex-ministro Rogério Marinho 
como padrinho. Já em relação à 
chapa esquerdista, a expectativa 
gira em torno dos pré-candida-
tos ao Senado. Carlos Eduardo, 
o candidato já sacramentado na 
chapa da atual governadora Fá-
tima Bezerra, é do PDT, partido 
que terá Ciro Gomes como can-
didato à Presidência. Enquanto 
isso, Rafael Motta, que foi prete-
rido pela governadora, mas que 
já anunciou como irrevogável 
sua candidatura ao Senado, vota 
declaradamente em Lula. Então, 
quem estará acompanhando o pe-
tista na agenda no RN?

- O ex-ministro da Edu-
cação, Renato Janine 
Ribeiro, presidente da 
SBPC (Sociedade Brasi-
leira para o Progresso da 
Ciência), ao abordar o as-
sunto, disse que “não é 
possível buscar o desen-
volvimento do país num 
ambiente de evidente 
perseguição ao conheci-
mento”. O senhor avalia 
da mesma forma essa si-
tuação? Concorda com a 
afirmação dele?
Daniel Diniz - Nenhum país 
do mundo vai experimentar 
desenvolvimento socioeco-
nômico sustentável sem uma 
política séria de educação. Sa-
bemos que o Brasil ainda tem 
um longo caminho a percorrer 
no que se refere à educação e 
à produção de conhecimen-
to.  A situação da ciência e da 
educação no país, que já era 
muito preocupante, foi ainda 
mais agravada neste período 
de pandemia. Portanto, o país 
necessita de planejamento 
e continuidade de ações. Os 
repetidos cortes e bloqueios 
nessas áreas inviabilizam 
qualquer projeto de nação. 

- A Associação Nacional 
dos Dirigentes das Insti-
tuições Federais de En-
sino Superior (Andifes) 
também se pronunciou 
e repudiou  o corte. Ela 
disse que é “inadmis-
sível, incompreensível 
e injustificável” que o 
contingenciamento para 
cumprir teto de gastos 
tenha sido direcionado 
à Educação. Como o se-
nhor avalia essa postura 
do governo federal?
Daniel Diniz - A Andifes publi-
cou uma nota referente ao blo-
queio, que representa o senti-
mento que tivemos na reunião 
extraordinária do Conselho 
Pleno nessa segunda-feira, dia 
30 de maio. Definimos ações a 
serem encaminhadas nos pró-
ximos dias junto ao executivo 
federal e ao Congresso Nacio-
nal, em parceria com outras 
entidades representativas da 
educação e da ciência no país. 
Precisamos reverter essa situa-
ção com urgência.
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THAISA GALVÃO

PEREGRINAÇÃO PERDIDA
A presença do presidente Jair Bolsonaro 
em Natal, prevista para o dia 17, justifi-
cando entregas do ministro Fábio Faria 
e do deputado João Maia (via Funasa), 
tem outro fundamento. Bolsonaro vem 
tentar jogar fumaça na candidatura do 
deputado Rafael Motta ao Senado e for-
talecer o nome de Rogério Marinho, seu 
candidato no Rio Grande do Norte a se-
nador. Bem que Rogério poderia poupar 
sua candidatura desse desgaste, levando 
em consideração a rejeição de Bolsonaro 
no RN e em todo o Nordeste. O ‘comício’ 
está marcado para às 10 e meia da ma-
nhã, na Praça Mãe Peregrina, no bairro 
Pitimbu. Bolsonaro pode vir peregrinar 
em vão.

PRÉVIA VERDE
O PV vai marcar a data para uma prévia 
onde os filiados vão dizer se querem vo-
tar em Carlos Eduardo ou Rafael Motta 
para o Senado. O presidente da legenda, 
vereador Milkley Leite, já demonstrou 
simpatia por Rafael, mas vai aguardar a 
prévia. Já o vice, Maurício Gurgel, está 
definidíssimo. “Tenho minha preferên-
cia por Rafael Motta. Nós do Partido 
Verde precisamos ter nosso posiciona-
mento, independente do posicionamen-
to dos outros partidos da Federação, que 
vamos respeitar as decisões que a Fede-
ração tomar. Mas ao mesmo tempo não 
dá para ignorar a pré-candidatura de Ra-

fael, que é legítima, e é da base aliada da 
governadora. A deputada Eudiane Ma-
cedo também não esconde a preferência 
por Rafael. “O PV eu não sei, mas eu vou 
com ele”, disse a parlamentar à coluna.

APOIO NACIONAL
Procurado pela coluna, o presidente na-
cional do PSB, Carlos Siqueira, repetiu 
o que já vem dizendo aos quatro cantos 
do Rio Grande do Norte. “A candidatura 
do deputado Rafael Motta ao Senado é 
pra valer e tem todo respaldo do partido, 
tanto no Estado quanto da direção na-
cional”. Na quinta-feira passada Siqueira 
recebeu Rafael em Brasília e postou nas 
redes sobre o compromisso do PSB com 
a candidatura de Rafael.

CHAPA DO CORAÇÃO
“Irreversível”, diz Rafael Motta sobre sua 
candidatura ao Senado, que vem sendo 
questionado sobre a possibilidade da 
governadora Fátima Bezerra procurá-lo 
para pedir que ele retire a candidatura 
em nome do apoio dela ao ex-prefeito de 
Natal, Carlos Eduardo. “Eu duvido mui-
to que a governadora peça isso pra mim 
porque, infelizmente, ela vai levar um 
não”, disse o parlamentar. “Não existe 
possibilidade nenhuma de recuo, seria 
decepcionante para as pessoas que estão 
estimulando”, afirmou Rafael, dizendo 
que a chapa com Fátima para o governo 
e Carlos Eduardo para o Senado pode 

ser a chapa do papel. “Porque a chapa 
do coração é Fátima e Rafael”, concluiu 
o deputado.

LEVOU BOLO
O aniversário do pré-candidato a se-
nador Carlos Eduardo, neste domingo, 
passou em brancas nuvens nas redes so-
ciais. Uma hora depois que ele próprio 
postou agradecendo ‘tantas publicações’, 
a governadora Fátima Bezerra foi lá e 
postou os parabéns. Deve ter se arrepen-
dido já que, no final da noite do domin-
go, os quase 400 comentários no post 
da governadora criticavam a união dela 
com o seu maior adversário no pleito 
onde ela se elegeu para o Governo. Ape-
sar das ‘tantas publicações’ como disse 
o aniversariante, os ex-auxiliares mais 
próximos de quando ele era prefeito não 
postaram nada, os petistas que aprova-
ram a candidatura dele não postaram 
nada, e até mesmo a vice-prefeita de 
Natal, Aíla Ramalho, prima de sua espo-
sa e indicada por ele para o cargo...não 
postou. O vice-governador Antenor Ro-
berto, que deu início ao processo para 
o PT abraçar a candidatura de Carlos, 
também não postou.

FELIZ DIA
Primeiro suplente indicado para a candi-
datura de Carlos Eduardo ao Senado, o 
senador Jean Paul Prates (PT) até dese-
jou feliz dia nas suas redes sociais neste 

domingo, mas não foi ao aniversariante 
político. Jean Paul desejou um “feliz dia 
do meio ambiente”. “Nós somos líderes 
mundiais da conscientização ambiental”, 
disse Jean Paul, que gastou dois posts do 
seu instagram para destacar o 5 de junho 
como dia do meio ambiente.

DEU ERROR
Candidatos da oposição ao governo 
Fátima Bezerra foram ao Pingo da Mei 
Dia, em Mossoró, na tentativa de surfar 
na popularidade do prefeito Allyson Be-
zerra, mas voltaram de mãos abanando. 
Allyson recebeu, posou para fotos rápi-
das, e seguiu no meio do povo, curtindo 
seu momento de receber aplausos até 
mesmo fazendo discurso entre o show de 
Bell Marques e o de Chicabana, quando 
qualquer político leva mesmo é vaia. Nas 
redes sociais de Allyson, nenhuma foto, 
nenhuma citação aos visitantes que cir-
cularam pouco no meio do povo.

REAL
Já a governadora Fátima Bezerra, que 
não foi recebida pelo prefeito, aprovei-
tou o Pingo da Mei Dia para se diver-
tir e testar popularidade. E os vídeos 
mostram que a governadora passou no 
teste de popularidade em Mossoró. Fá-
tima entrou no meio do povo, dançou, 
cantou, abraçou e tirou foto. Festival de 
selfies. Não foi vaiada como tentaram 
disseminar.

 thaisagalvao.com.br

Governo do RN avalia volta do uso 
de máscaras em locais fechados 
DE ACORDO COM DOCUMENTO ELABORADO PELO COMITÊ DE SAÚDE DO ESTADO, MEDIDA É RESPOSTA AO 
AUMENTO DE CASOS NO RIO GRANDE DO NORTE. USO, ENTRETANTO, AINDA NÃO É OBRIGATÓRIO

O Governo do RN, por meio 
da Secretaria de Estado da Saúde 
Pública (Sesap) avalia pedir a vol-
ta do uso de máscara de proteção 
facial em ambientes fechados no 
Rio Grande do Norte. Com isso, 
o uso ainda não é obrigatório.

De acordo com um docu-
mento elaborado pelo Comitê 
de Saúde do Governo do RN, a 
recomendação tem como obje-
tivo proteger a população neste 
momento de alta do número de 
casos positivos para a covid-19.

“Considerando o aumento 
exponencial dos casos da CO-
VID-19 em alguns países, no Bra-
sil e em estados vizinhos; consi-
derando a necessidade de manter 
sob controle a pandemia da CO-
VID-19 no Rio Grande do Norte, 
e entendendo que, o período de 
festividades juninas é provocador de grandes aglomerações, podendo 

refletir no aumento do número de 
casos”, diz o documento sobre os 
critérios adotados para emitir tal re-
comendação.

Ao NOVO Notícias, a Sesap in-
formou que apesar de o documento 

ter “vazado”, a medida ainda está em 
discussão.

O uso de máscaras deixou de ser 
obrigatório, no Rio Grande do Norte, 
em ambientes fechados, no dia 6 de 
abril deste ano. Ao ar livre, a proteção 
não era exigida desde 16 de março.

De acordo com dados que constam nos boletins 
epidemiológicos diários divulgados pela Secretaria de 
Estado da Saúde Pública (Sesap), o Rio Grande do 
Norte apresentou um aumento de 619% na média mó-
vel de casos de covid registrados nos últimos 15 dias. 
Em 22 de maio, a média daquela semana foi de 42,4 
casos no estado. Já no último domingo (5), essa média 
subiu para 302,5. 

Os casos registrados são os somados nos dados ge-
rais dos boletins e que não constavam nos dias anterio-
res - eles podem ter sido confirmados no dia ou não.

Neste domingo, foram 70 novos casos registrados 
no boletim, sendo 48 deles confirmados nas últimas 
24 horas, segundo a Sesap. 

O número de internações também apresentou cres-
cimento, segundo a plataforma Regula RN. A ocupa-
ção de leitos no estado está em 39%, de acordo com a 
plataforma, sendo a região Oeste, com 50% de alta, a 
que mais preocupa. A Região Metropolitana de Natal 
está com 38%. 

Três hospitais públicos e um hospital público in-
fantil estão com os leitos de UTI para covid com 100% 
de ocupação. São eles: Giselda Trigueiro e Hospital dos 
Pescadores, em Natal, e o Rafael Fernandes, em Mos-
soró, além do Hospital Infantil Maria Alice Fernandes.

Aumento nos casos

Internações 

Foto: Carlos Azevedo/Novo

Uso de máscaras no RN não é mais obrigatório desde 6 de abril
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O número de linhas de ônibus 
ativas em Natal e Região Metro-
politana vem diminuindo dia após 
dia. Das 83 ativas em 2020, hoje 
só restam 51. Segundo a STTU, 
32 estão inativas ou foram desati-
vadas. A redução é de 38,5%.   

No início de abril deste ano, a 
Justiça do Rio Grande do Norte 
determinou que as linhas extintas 
ou tiradas de circulação na capital 
fossem retomadas. O juiz Artur 
Cortez Bonifácio pontuou que 
as empresas descumpriram a Lei 
Municipal nº 622/2010, que es-
tabelece regras sobre mudanças 
de itinerário, linhas e horários no 
transporte público da capital.  

“A legislação aplicável ao 
caso em comento exige que para 
extinção de linha ou rota deverá 
ser analisado o pleito com base 
em estudos técnicos e interesse 
público, devendo o Conselho 
Municipal de Transporte e Mo-
bilidade Urbana participar do 
processo decisório e, ainda, o pe-
dido de extinção deverá ser feito 
com um prazo mínimo de 180 
dias”, disse o magistrado.  

A Prefeitura já entrou com 

dois recursos na ação, pedindo 
reconsideração ao juiz autor da 
liminar, apresentando novos argu-
mentos. No entanto, ambos foram 
negados pelo Tribunal de Justiça. 
Foi mantida a decisão da primeira 
instância, que considerou irregular 
a suspensão de linhas.  

Em meio a tantas decisões, na 
prática a situação só se compli-
ca para os usuários. A estudante 
Eloisy Priscila pegava, todos os 
dias, a linha 2 – que fazia o trajeto 
Gramoré/Midway Mall e foi reti-
rada. Hoje, ela conta que precisa 
sair de casa ainda mais cedo para 
não chegar atrasada na escola.  

“Agora, nós que usávamos essa 
linha, precisamos pegar dois ôni-
bus, gastando R$ 16 da nossa ren-
da todos os dias”, disse indignada.   

Além disso, a estudante tam-
bém reclama da demora para 
conseguir voltar para casa no 
fim do dia. “Eu saio da escola às 
18h e vou correndo para a para-
da para tentar alcançar o ônibus 
que, por causa das suspensões, 
só está passando praticamente 
de hora em hora. Então, como 
se já não bastasse o cansaço de 

Mais de 30 linhas de ônibus foram 
suspensas desde o início da pandemia 
EM 2020, 83 LINHAS ESTAVAM ATIVAS. DE LÁ PARA CÁ, 32 FORAM DESATIVADAS OU ESTÃO INATIVAS; REDUÇÃO É DE 38,5%

Foto: Carlos Azevedo/Novo

Situação prejudica usuários e reflete em ônibus superlotados

CÂMARA NOTÍCIAS

Seguindo os pareceres das comissões 
permanentes, o plenário da Câmara Munici-
pal de Natal acatou, em regime de urgência, 
durante sessão ordinária, três projetos enca-
minhados pelo Executivo que beneficiam 
servidores da Saúde do município, como 
agentes comunitários de saúde e agentes de 
combate às endemias. A matéria foi apro-
vada por unanimidade com a presença das 
representações sindicais e profissionais do 
setor que compareceram à Casa Legislativa.  
Ao final da votação, o líder da bancada go-
vernista, vereador Aldo Clemente (PSDB), 
comemorou a aprovação dos textos. “Os 

servidores da Saúde estavam em greve, po-
rém, foi feito um acordo com a Prefeitura 
para encerrar a paralisação. Os três projetos 
que chegaram neste parlamento, beneficiam 
diversas categorias e melhoram, por exem-
plo, as gratificações e o auxílio alimentação 
desses profissionais”, elencou Aldo Cle-
mente. “Temos ciência que ainda não é o 
reajuste ideal, mas é o possível a ser feito 
neste momento. Destaco o cuidado com o 
qual o prefeito Álvaro Dias tem tratado o 
funcionalismo público, buscando soluções 
para todas as áreas, especialmente manter os 
salários em dia”, completou.

CÂMARA DE NATAL APROVA PROJETOS 
QUE BENEFICIAM SERVIDORES DA SAÚDE

COMISSÃO APROVA PROJETOS DE 
REGULAMENTAÇÃO DAS ZPAS 9 E 10
A Comissão de Finanças, Orçamento, Controle e Fiscalização da Câmara aprovou 
os projetos de regulamentação das Zonas de Proteção Ambiental (ZPAs) 9 (Ecossis-
tema de Lagoas e Dunas ao longo do Rio Doce) e 10 (Farol de Mãe Luiza e entorno). 
O vereador Raniere Barbosa (Avante), que foi o relator do projeto de lei comple-
mentar nº 04/22 que trata da ZPA 9, afirmou que os projetos foram encaminhados 
com parecer favorável pois não possuem impacto nas previsões orçamentárias do 
município: “Os projetos estão compatíveis com a previsão de orçamentos do muni-
cípio, por isso demos parecer favorável. Entretanto, tanto a ZPA 9 quanto a ZPA 10, 
foram encaminhadas para a Comissão de Planejamento Urbano, que é onde serão 
verificados os aspectos ambientais e urbanísticos dos projetos”, declarou. 

AUDIÊNCIA PÚBLICA

COMENDA MARCÍLIO CANÁRIO

Já nesta terça-feira (7), a Câmara de Natal promoverá uma audiência pública 
proposta pela Comissão de Planejamento Urbano da Casa com temática sobre o 
projeto de regulamentação que trata sobre a Zona de Proteção Ambiental (ZPA) 9 
no município de Natal. Os debates começam às 10h, com transmissão ao vivo pela 
TV Câmara Natal através dos canais 10.2 da TV aberta, 10 ou 110 da Cabo, ou pelo 
canal no Youtube da TV Legislativa. 

A Câmara de Natal, por proposição do vereador e presidente da Casa Pauli-
nho Freire (União Brasil), entregou a Comenda Quadrilheiro Marcílio Canário a 
grandes representantes das quadrilhas juninas da nossa cidade. A sessão solene foi 
realizada no Dia do Quadrilheiro, 1 de junho, e marcou o início das festividades 
juninas em Natal.

um dia longo, ainda é preciso, 
muitas vezes, ficar mais de uma 
hora na parada”, relatou.  

Segundo Eloisy, o atraso aca-
ba superlotando as paradas e, 
consequentemente, os ônibus. 
“As vezes não conseguimos nem 
nos mexer ou respirar direito. Já 
vi pessoas passando mal. Aconte-
ce diariamente de não ter espaço 
nem para a catraca girar, e mes-

mo assim os motoristas continu-
am colocando mais pessoas para 
dentro”, contou.  

De acordo com o vice-pre-
sidente da Comissão de Trans-
portes da Câmara Municipal de 
Natal, vereador Anderson Lopes, 
existe uma insegurança jurídica 
que beneficia os empresários e 
prejudica a população natalense. 
“Os empresários tiram linhas, 

Foto Elpídio Júnior

reduzem frotas, diminuem os ho-
rários, e os usuários ficam tendo 
que andar vários quilômetros para 
poder chegar no trabalho ou em 
suas residências; e muitos deles 
acabam precisando andar de Uber 
para não se atrasar”, disse. 

Em abril deste ano, a Procu-
radoria Geral do Município de 
Natal (PGM) orientou que a Se-
cretaria Municipal de Mobilidade 
Urbana (STTU) convocasse um 
chamamento público para que os 
permissionários do transporte al-
ternativo possam ocupar as linhas 
de ônibus suspensas ao longo da 
pandemia. A STTU afirmou que 
“está trabalhando para cumprir 
o prazo do chamamento público 
conforme decisão judicial”. 

O que pode trazer mais segu-
rança ao usuário do transporte pú-
blico é uma licitação, que nunca foi 
realizada. Em 2021, a previsão era 
de que ela ocorresse até o final do 
ano. No início de 2022, a primeira 
previsão era o fim de março. Após 
ser adiada mais uma vez, a secre-
tária da STTU, Daliana Bandeira, 
informou que o lançamento do 
edital deve acontecer em julho.
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Com o baixo nível dos esto-
ques mundiais e a defasagem de 
preços em relação ao mercado 
internacional, o risco de falta de 
diesel entrou no radar da cadeia 
do produto, que já tem registro 
de problemas pontuais. O sindi-
cato que representa os donos de 
postos de combustíveis do RN 
demonstram preocupação. Em 
entrevista ao NOVO Notícias, 
a categoria afirma que o risco 
de desabastecimento no início 
do segundo semestre já é uma 
realidade. 

“O risco é real, haja vista que 
o diesel está sendo procurado em 
todo o mundo, principalmente no 
mercado europeu, que tem usado 
esse combustível no lugar do gás 
russo, dentro do possível”, afirma 
o diretor-presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista de Deriva-
dos de Petróleo do RN (Sindipos-
tos/RN), Maxwell Flôr. 

O fornecimento de diesel 
tornou-se uma preocupação glo-
bal desde que as sanções contra 
a Rússia levaram a uma redução 
dos estoques no mundo. Na úl-
tima semana, a Federação Única 
dos Petroleiros (FUP) emitiu uma 
nota afirmando que “o Brasil cor-
re o risco de desabastecimento de 
óleo diesel no início do segundo 
semestre deste ano, em função 
da prevista escassez de oferta no 
mercado internacional e do baixo 
nível dos estoques mundiais”. 

Em meio às preocupações, a 
Petrobras também ressaltou em 
nota que a empresa e outros im-
portadores podem ter dificulda-
des para garantir o diesel em meio 
à redução dos estoques mundiais. 

O diretor-presidente do Sin-
dipostos concordou com a ava-
liação da Petrobras e da FUP, e 
afirmou que existe a possibilidade 
de carência pontual caso a pró-

Risco de falta de diesel põe em 
alerta donos de postos no RN
PLANO DE RACIONAMENTO JÁ ESTÁ SENDO ESTUDADO PELO GOVERNO FEDERAL PARA EVITAR DESABASTECIMENTO

Foto: Carlos Azevêdo/NOVO

No Teatro Riachuelo Natal
D I A  2 1  D E  J U L H O

 R$99 ,00
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pria Petrobras não aumente seu 
ritmo de importação.

“O risco existe, porém não 
conseguimos mensurar seu tama-
nho. No caso dele vir a ocorrer, 
o cenário é bastante preocupan-
te, uma vez que nosso transporte 
e logística giram em torno desse 
produto”, disse Maxwell. 

Ainda segundo o representan-
te da categoria, as distribuidoras 
estão alegando defasagem de pre-

ço e falta de previsibilidade nos 
pedidos feitos a Petrobras. “As 
distribuidoras também alegam 
que estão tendo corte de seus pe-
didos pela Petrobras. Com esses 
cortes, as distribuidoras maiores  
compensam parte desse volume 
,importando o combustível, en-
quanto as distribuidoras regionais 
ficam de mãos atadas, pois não 
conseguem fazer essas importa-
ções”, contou o diretor. 

Para evitar a escassez, Maxwell 
Flôr espera que o Governo Fe-
deral encontre uma solução viá-
vel para evitar a crise. “Ficamos 
na expectativa que, com a inter-
venção da ANP e do Governo, 
essa situação possa ser controla-
da. Dando um exemplo prático: 
imagine empresas de ônibus sem 
combustível? O caos é instala-
do. Inclusive para evitar que isso 
ocorra, o Governo Federal já es-
tuda um plano de racionamento, 
para preservar o funcionamento 
de atividades essenciais”. 

Em resposta aos rumores, a 
ANP afirmou, em nota, que mo-
nitora o abastecimento nacional 
de combustíveis de forma siste-
mática, por meio do acompanha-
mento dos fluxos logísticos em 
todo o território brasileiro.  “Na 
presente data, o abastecimento 
com diesel aos consumidores se 
mantém regular”, diz a agência.

Distribuidoras alegam defasagem de preço e corte de pedidos
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Há quase duas décadas, a 
Prefeitura de Natal realiza a cole-
ta seletiva de pneus inutilizáveis. 
Além de ser uma forma de não 
poluir o meio ambiente, o reco-
lhimento dos pneus evita doen-
ças como as arboviroses dengue, 
zika e chikungunya, já que esses 
materiais são propícios para a 
proliferação do mosquito trans-
missor, o Aedes aegypti.

A coleta é executada pela 
Companhia de Serviços Urbanos 
de Natal (Urbana) que, em 2021, 
recolheu mais de 600 mil pneus 
na cidade. A ação de controle re-
cebeu, neste ano, uma atenção 
especial, sendo intensificada para 
controle do mosquito transmis-
sor das arboviroses.  

A ação conta com três cami-
nhões de coleta específica para 
este material, sendo que um de-
les já realizava o trabalho diário, 
e outros dois caminhões extras 
foram contratados para intensifi-
car e ampliar a coleta. 

“A Urbana tem a preocupação 
de não deixar esses pneus nas 

vias e terrenos da cidade, aumen-
tando a proliferação de insetos e 
roedores, causando um ambiente 
de transtorno para a população, 
embora nós saibamos que exis-
te a política de logística reversa, 
onde quem compra os pneus 
deve devolver aos locais onde os 
pneus foram comprados, para as-
sim retornar à indústria. Temos a 
convicção que estamos fazendo 
o que está ao nosso alcance para 
contribuir com o meio ambiente 
e com a saúde da nossa popula-
ção”, assinalou Alvamar Vale, di-
retor de operações da Urbana.

Após a coleta, esses resídu-
os são levados para um galpão, 
situado no bairro do Alecrim e, 
posteriormente, transportados 
para a Reciclanip, empresa pa-
raibana que faz a destinação fi-
nal e adequada do material. De 
acordo com dados da empresa, 
em dez anos, o descarte correto 
desse tipo de material, evitou 
que mais de 3,7 milhões de to-
neladas de pneus fossem joga-
dos na natureza.

Prefeitura intensifica 
coleta de pneus 

LONGE DE SERENO

As notícias do Jubileu de Platina 
do reinado de Elizabeth II, ocupante 
do trono britânico há 70 dos 96 anos 
da vida dela; a estreia do programa 
“Olhares Brasileiros”, com o em-
presário Abílio Diniz, 85, na CNN; 
e o lançamento do livro de memó-
rias dos 50 anos dos 79 de Dráuzio 
Varella dedicados à medicina, “O 
caminho da incerteza”, reforçaram a 
ideia de que o medo de se reinven-
tar por causa da idade e ou qualquer 
outra justificativa é apenas desculpa 
para nos manter no comodismo. 

Os três exemplos são de pessoas 
que tiveram que aceitar as mudanças 
impostas pelo desenvolvimento da 
sociedade, aprender e se adequar para 
fazer aquilo ao qual se propunham. 

A consequência é que, a despeito 
da idade, todos enfrentam a velhice 
sem brigar com ela, o que os permi-
te apresentar forma física e mental 
para começar novos projetos e fes-
tejar os já realizados.

Essa é a reflexão proposta pela 

PRA VIDA TODA VALER A PENA

médica Ana Claudia Arantes no livro 
“Para vida toda valer a pena viver 
-  Pequeno manual para envelhecer 
com alegria”, publicado pela Edito-
ra Sextante em 2021,  que destaca a 
importância do acolhimento do en-
velhecimento, por meio do cuidado 
com o corpo que habitamos e com a 
mente que nos guia. 

A abordagem da médica, famo-
sa pelo livro “A morte é uma dia 
que vale a pena viver”, sobre o qual 

 por Élida Mercês | elidamerces@hotmail.com | @elidamerces

Foto: Alex Régis

Em 2021 foram coletados mais de 600 mil pneus em Natal

a palestra do TEDx tem mais de três 
milhões de visualizações, nada tem 
de óbvia, na medida em que aborda 
de forma direta aspectos da vida e da 
morte sobre os quais somos cultural-
mente orientados a ignorar.

Arantes enfatiza que desconsiderar 
a importância das relações estabeleci-
das; a necessidade de aprender, sem-
pre, inclusive a perder; e a conviver 
com o luto, por exemplo; não nos im-
pedirá de vivenciar a velhice, a morte, 
nem as consequências da nossas esco-
lhas, e além disso, tornará tudo bem 
mais difícil. 

Somente ao reconhecer que somos 
resultado das relações que estabelece-
mos, diz Arantes, e que, justamente por 
isso, precisamos aprender, entre outras 
coisas, a construir vínculos, pedir e 
aceitar ajuda, bem como estar disponí-
vel para o outro. Pois, é isso o que nos 
permitirá viver o hoje em plenitude, já 
que “quando temos com quem com-
partilhar pensamentos, ideias e apoio, 
todo obstáculo parece menor”.

FOTO
As pré-candidaturas do RN ao Senado tam-
bém são exemplos do que Arantes defende. 
Carlos Eduardo Alves (PDT), anunciado in-
tegrante da chapa de Fátima Bezerra (PT) à 
reeleição, apesar da foto publicada nas redes 
sociais, todos sabem que este relacionamen-
to, sem vínculos reais e sustentação, cedo ou 
tarde, desmorona. 

DESLEAL
Rogério Marinho (PL) tem história marcada 
pela deslealdade, com o episódio da confusa 
saída dele do PSB, em 2008, por não ter tido 
apoio do partido para ser candidato à pre-
feito de Natal. Agora, sem grupo, forçou a 
candidatura de Fábio Dantas (Solidariedade) 
ao governo para poder concorrer ao Senado.

CONSTRUÇÃO
Mesmo com o anúncio tardio ao Senado e 
sem apoio de candidato ao governo, a pré-
-candidatura de Rafael Motta (PSB) é a que 
mais tem agregado apoios, consequência do 
trabalho junto às bases eleitorais, atividade 
cotidiana do deputado, que resulta em vín-
culos que os outros candidatos não têm. Por-
que política é expressão da vida.

DENGUE
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Foto Divulgação

Foto Divulgação

Uma das maiores quadrilhas do Estado, a Balão Dourado, conta com equipe composta por mais de 200 pessoas e buscou inspiração na cultura popular

A ‘Junina Sertão’ é a atual campeã do Mossoró Cidade Junina 

Festivais de Quadrilha

O mês de junho chegou e, 
com ele, a expectativa dos nor-
destinos para os shows, quadri-
lhas, arraiás de rua, festivais gas-
tronômicos e concursos juninos. 

No Rio Grande do Norte, 
depois de dois anos paradas, 
as quadrilhas estilizadas estão 
preparando um verdadeiro es-
petáculo de criatividade, beleza 
e muito empenho nas coreogra-
fias de 2022.

Alguns grupos começaram os 
preparativos ainda em 2021. É o 
caso da Balão Dourado, que con-
ta com cerca de 200 pessoas em 
sua equipe e buscou inspiração 
na cultura popular para a apre-
sentação deste ano.

“Para 2022 nos inspiramos, 
principalmente, nos Teatros de 
Bonecos do Nordeste. Geralmen-
te nossos preparativos começam 
em agosto do ano anterior. Temos 
aproximadamente 200 pessoas 
envolvidas direta e indiretamente; 
gente que faz serviços; dançari-
nos; coreógrafos; e o pessoal que 
não aparece, que fica nos bastido-
res”, contou o presidente Kleb-
son Ribeiro.

Ele explicou, ainda, que é pre-

ciso estabelecer uma jornada de 
trabalho, e que ela vai progredin-
do conforme vão se aproximan-
do as apresentações. “A jornada 
começa mais leve, geralmente só 
nos finais de semana para os co-
reógrafos. Mas, a partir de abril, 
isso se intensifica – principal-
mente para quem trabalha com 
costura, adereços, os músicos e 
a própria quadrilha, em si, que 
começa a ensaiar e dedicar mais 
tempo a isso. A partir de maio, 
a jornada começa a ser de 8 a 10 
horas diárias”, explicou Klebson.

Tanta preparação exige inves-
timento. Por ano, a Balão Dou-
rado, uma das maiores quadrilhas 
do RN, tem um orçamento de 
cerca de R$ 200 mil no perío-
do junino. “A maior parte desse 
valor é com ônibus. As viagens 
são nosso maior gasto”, disse o 
dirigente.

Partindo para o interior do 
Rio Grande do Norte, uma das 
quadrilhas que mais se destaca é 
a Junina Sertão – atual campeã 
do Mossoró Cidade Junina. Ao 
todo, o grupo conta com apro-
ximadamente 90 pessoas, que 
começam os preparativos para as 

apresentações no mês de março. 
A equipe se reúne nos finais de 
semana para ensaios e confec-
ção dos figurinos e adereços. O 
investimento anual da quadrilha 
varia entre R$ 35 e R$ 40 mil.

“Nosso tema desse ano é ‘O 
Tempo Não Esquece’. De imor-
tais como Padre Cícero, o tempo 
não esquece. De Luiz Gonzaga, o 
tempo não esquece. De um gran-
de amor, o tempo não esquece. E 
por aí vai”, contou a presidente 
Waneska Silva.

Após dois anos de pandemia, 
os quadrilheiros estão ansiosos 
para fazer um arraiá de encher os 
olhos do público e dos jurados.

“Nossa expectativa para esse 
ano são as melhores possíveis. O 
maior intuito da gente é brincar 
São João. Esperamos mostrar o 
nosso trabalho e encantar a to-
dos”, desejou Waneska.

“A expectativa para 2022 é 
que seja um ano muito festivo, de 
resgate da cultura  junina, e que 
todas as quadrilhas confraterni-
zem, independente do resultado 
das competições. Esse é um ano 
muito emblemático para todos 
os quadrilheiros”, disse Klebson.

Este ano, o Festival de Qua-
drilhas Juninas de Natal vai 
acontecer entre os dias 22 e 26 
de junho, no pátio da Arena das 
Dunas.

Em Mossoró, a festa já co-
meçou na última sexta-feira (3) 
com o concurso para escolha do 
rei, rainha e dama da diversidade. 
Até o dia 24 deste mês, mais de 
90 apresentações prometem abri-
lhantar a Arena das Quadrilhas.

Já o Festival de Monte Ale-

gre, um dos maiores do Estado, 
esse ano vai reunir 52 quadrilhas 
entre os dias 18 e 26 de junho.

O mês de junho também 
contará com os festivais de Nísia 
Floresta (dia 11), Barcelona (dias 
11 e 12), Serra Caiada (dias 15 e 
16), Arez (dia 17), Apodi (de 20 
a 22), do Quatrocentão (de 22 a 
25) e de Brejinho (dia 29).

Em julho, as apresentações 
continuam em Extremoz (de 1 a 
3) e em Macaíba (de 2 a 5).

Quadrilhas estilizadas intensificam 
preparativos para festivais no RN 
APÓS DOIS ANOS DE PANDEMIA, QUADRILHEIROS E ESPECTADORES AGUARDAM ANSIOSOS POR FESTIVIDADES JUNINAS 
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No lugar de armas e rebeli-
ões, livros e ações educativas; 
em vez de homens presos, es-
tudantes livres para mudar a so-
ciedade através do conhecimen-
to. Localizado onde antes era a 
Penitenciária Central Dr. João 
Chaves; conhecido no passado 
como Caldeirão do Diabo; na 
av. João Medeiros Filho, bairro 
Potengi, o novo prédio do Cam-
pus Natal da Universidade do 
Estado do Rio Grande do Norte 
(Uern) inaugura uma nova fase 
para a educação potiguar, princi-
palmente para os jovens da zona 
Norte de Natal.

Parada há cerca de sete anos, a 
obra foi retomada pelo Governo 
do Estado, concluída e inaugura-
da no último dia 25 de maio.   

A nova estrutura conta com 
um piso de estacionamento e 
três pavimentos com 20 salas de 
aula, biblioteca, auditório, labo-
ratórios e salas de professores. 
Foram gastos nessa retomada, 
R$ 733 mil, segundo dados ofi-
ciais do Governo do Estado. 

Atualmente, o campus da 
Uern em Natal conta com cerca 
de mil estudantes matriculados 
nos cursos de graduação de Di-
reito, Turismo, Ciência da Com-
putação, Ciência e Tecnologia e 
Ciências da Religião. O novo pré-
dio da Uern ampliará a oferta de 
vagas para três mil alunos.

Com a reforma, o Campus de 
Natal passou a ter três pavimen-
tos e será direcionado às ativi-
dades de pesquisa e ensino, com 
salas de aulas, biblioteca, labora-
tórios, auditório e salas de depar-
tamentos e de professores. 

Para a reitora da Uern, Cecília 
Maia, a instituição tem a missão 
de levar ensino superior gratuito 
e de qualidade aos locais que mais 
necessitam desse serviço. E não é 
à toa que a universidade está pre-
sente na ZN. O novo campus fa-
cilitará o acesso à educação para 
os estudantes dessa região da ci-
dade, inclusive àqueles com algum 
tipo de deficiência física, já que as 
novas instalações segue todas as 
determinações de acessibilidade. 

“Há 20 anos chegamos em 
Natal e desde que viemos para 
a zona Norte vemos o impacto 

Reforma do campus da Uern em 
Natal amplia oportunidade de 
educação para jovens da zona Norte
NOVO PRÉDIO DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DO RN, NO LOCAL ONDE ANTES FUNCIONOU A 
PENITENCIÁRIA JOÃO CHAVES, DISPONIBILIZARÁ VAGAS PARA TRÊS MIL ALUNOS

Foto: Dayvissom Melo

Novo prédio do campus da Uern na zona Norte de Natal foi inaugurado no dia 25 de maio

positivo da nossa presença em 
todos esses bairros e comunida-
des no entorno do campus, seja 
através dos nossos cursos de 
graduação, seja através de nossas 
pesquisas ou projetos de exten-
são, como é o caso da Educa e 
do Núcleo de Práticas Jurídicas”, 
diz a reitora Cicília Maia.

A reforma proporcionará a 
Uern oferta de até mais oito no-
vos cursos de graduação, em três 
turnos de funcionamento. Os cur-
sos serão definidos com base nas 
demandas atuais e locais dos estu-
dantes da zona Norte, e depois se-
guem para aprovação nos Conse-

lhos Superiores da Universidade.
Em 53 anos de existência, a 

Universidade do Estado do Rio 
Grande do Norte já formou cerca 
de 50 mil profissionais, inclusive 
mais de 90% dos professores das 
redes municipal e estadual de en-
sino no interior do estado. 

A obra teve início em 2009, 
foi interrompida por anos, sendo 
retomada em fevereiro de 2019. 
A reforma do campus da Uern 
em Natal foi executada pela Se-
cretaria de Infraestrutura do RN, 
que fez ajustes e adaptações nos 
projetos existentes. O campus de 
Natal foi fundado em 13 de ju-

nho de 2002.  
“Essa é uma obra que já se ar-

rastava por muitos anos e agora o 
Governo do estado do Rio Gran-
de do Norte entrega esse impor-
tante equipamento à sociedade 
norte-rio-grandense. A Uern 
significa desenvolvimento social 
e econômico, conhecimento e 
educação. É uma alegria ter par-
ticipado, ao longo desse período, 
das soluções que levaram até esse 
momento de inauguração. Agora, 
esse grande prédio se encontra à 
disposição dos natalenses”, co-
mentou o secretário Gustavo Co-
elho, da SIN/RN.

Quem viveu os anos oitenta 
em Natal, convivia com as cons-
tantes notícias de rebeliões e mor-
tes na Penitenciária João Chaves, 
que abrigava os criminosos mais 
perigosos e temidos da sociedade 
potiguar. Com o crescimento e 
expansão da zona Norte, o antigo 
presídio passou a ser uma presen-
ça desagradável e ameaçadora para 
quem vivia nas suas proximida-
des. Os casos de mortes violentas 

dentro da prisão estampavam os 
jornais da época e aterrorizavam 
a população. Um dos casos mais 
famosos foi a morte do trio for-
mado por Paulo Queixada, Demir 
e Naldinho do Mereto. Na época, 
a Polícia Civil do Rio Grande do 
Norte era comandada pelo delega-
do Maurílio Pinto de Medeiros.

Com as novas diretrizes ado-
tas pela segurança pública à época, 
a casa de detenção foi perdendo o 

seu papel, se tornando um depósi-
to de presos violentos, que já não 
mais cabia no ambiente cada vez 
mais urbanizado e habitado da zona 
Norte de Natal. A partir de 2003 
o Ministério Público do Estado 
passou a documentar com laudos 
o comprometimento da estrutura 
física do presídio, iniciando os capí-
tulos finais dessa história. O último 
detento do sistema fechado deixou 
a penitenciária em março de 2006.

Os contratos funcionam 
para salvaguardar a continui-
dade de empresas e negócios. 
Possivelmente você sabe dis-
so. No entanto, o cotidiano 
de empreendedores costuma 
exigir esforço e atenção para 
assuntos relacionados ao core 
business, o que afasta os con-
tratos da ordem do dia.

A longo prazo, relações 
jurídicas são firmadas de 
maneira informal ou com 
contratos genéricos, elabo-
rado sem o cuidado técnico 
de um(a) advogado(a). É um 
risco invisível, escondido por 
trás de expectativas de boa-fé 
e desejos de prosperidade.

A dinamicidade e neces-
sidade de decisões ágeis às 
vezes sombreiam a decisão de 
buscar um profissional habili-
tado. Depois, instalado o pro-
blema, a solução é dramática, 
pois mais distante a possibili-
dade de atuação favorável do 
Poder Judiciário em sede de 
tutela antecipada.

“O que fazer, então? Não 
quero perder a velocidade na 
gestão do meu negócio”.

Absorva a premissa que 
contratos cumprem funções 
essenciais: (i) consolidar en-
tendimentos; (ii) distribuir 
responsabilidades; (iii) impor 
condicionantes; (iv) estipular 
penalidades para descumpri-
mentos; (v) alocação dos ris-
cos da transação; (vi) organi-
zar a rescisão. Obviamente 
essa descrição é generalis-
ta, porque cada espécie de 
contrato demanda cláusulas 
particulares, a fim de melhor 
reger a relação.

As consequências da ine-
xistência de contratos ou 
mesmo de contratos mal fei-
tos custam mais do que dedi-
car energia para a elaboração 
de documentos condizentes 
com a operação.

Reduzir o ritmo, gerir a 
velocidade do cotidiano e in-
cluir na rotina de seu negócio 
a preparação de bons contra-
tos representa uma atitude de 
compliance e impulsiona a 
longevidade das decisões em-
presariais. Saiba disso!

NICÁCIO CARVALHO
Advogado, sócio do CCGD 

Advocacia e Professor. 

nicaciocarvalho@ccgd.adv.br

ATENÇÃO, 
PARE E OLHE 
PARA SEUS 
CONTRATOS 
HOJE!

De “Caldeirão do Diabo” a 
fonte do conhecimento
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Fotos cedidas

Bloco ‘Loucuras de Saboya’ comandado pelo 
querido Chrystian reuniu uma galera animada 
no Pingo da Mei Dia

Vestido de cangaceiro, Giannini Alencar puxou uma 
multidão no Pingo da Mei Dia

SUCESSO
Nem a chuva conseguiu diminuir a animação do Pingo da Mei Dia em 
Mossoró, o evento que abre o Mossoró Cidade Junina reuniu mais de 
200 mil pessoas no Corredor Cultural, de acordo com organizadores 
da festa. Após dois anos sem realizar o evento de forma presencial, o 
Pingo contou com a animação de Junior Vianna, Giannini Alencar, 
Bell Marques e Chicabana. Atração mais esperada do evento, Bell 
Marques cantou os grandes sucessos da sua carreira, além de grandes 
clássicos do forró. “Estou impressionado com esse Pingo, olhe que 
eu viajo muito pelo Brasil, eu nunca vi nada igual”, disse o cantor. 

VAI SAFADÃO
Tá confirmado e pelo próprio cantor, o Garota Vip de Natal será 
no mês de outubro. Wesley Safadão respondeu uma caixinha de 
perguntas no instagram e confirmou a realização do evento na Cidade 
do Sol. Provavelmente a festa deve acontecer na Arena das Dunas. 

BALZAQUIANO
O Natal Shopping completa 30 anos e promete muita coisa boa para 
comemorar a nova idade. Na próxima quinta-feira (9), o primeiro 
shopping de Natal reúne a imprensa para contar as novidades em 
primeira mão, uma delas, já adiantamos é o Alpendre, uma área de 
convivência ao ar livre que será inaugurada no segundo semestre. 

A MAIOR
Um sucesso absoluto de vendas o show de Sandy em Natal. 
A cantora que está de volta aos palcos, após o hiato devido à 
pandemia, se apresenta no dia 08 de outubro no Teatro Riachuelo. 
O novo show da artista vendeu o primeiro lote de ingressos em 
apenas 3 minutos, restam alguns acessos para a apresentação nos 
setores plateia B, frisas, camarotes, camarotes e balcão nobre. 

VEM AÍ
Faltando um mês para Matuê se apresentar em Natal, a organização 
do evento confirma duas atrações para o show dia 9 de julho, na 
Arena das Dunas. Bruno Be e Wiu também sobem ao palco para o 
show. Ingressos continuam à venda no site OutGo e na loja Oticalli 
(Midway e Natal Shopping).

Depois de anos sem a possi-
bilidade de reunir pessoas, livros, 
expositores, música e outras ma-
nifestações culturais e artísticas, 
a Cooperativa Cultural Univer-
sitária do Rio Grande do Norte 
retoma uma de suas mais pra-
zerosas atividades e promove, a 
partir desta segunda-feira (6) e 
até o próximo dia 10, das 8h às 
18h, no Centro de Convivência 
da UFRN, a 5° edição da Feira de 
Livros da Cooperativa. O evento 
tem como tema “Memória, An-
cestralidade e Resistência” e re-
presenta um verdadeiro símbolo 
de luta e resistência do livro e da 
leitura, e é realizado por uma li-
vraria que este ano completa 45 
anos de fundação. 

“Escolhemos essa temática 
pra festejar nosso aniversário, 
uma vez que somos a única livra-
ria cooperativa do país que segue 
aberta e a mais antiga em ativida-
de de Natal. Outra questão que 
achamos importante abordar é 
o resgate memorialístico da nos-
sa ancestralidade, no intuito de 
manter a identidade cultural e 
essência do nosso povo, princi-
palmente nos dias de hoje”, ex-
plica José Correia Torres Neto, 
presidente da Cooperativa.

Durante os cinco dias de 
evento, o público pode assistir 
a curtas-metragens potiguares 
e apresentações culturais, parti-
cipar de mesa redondas, lança-
mentos de livros com sessões de 
autógrafos e também terá acesso 
ao conteúdo de editoras, livrarias 
e sebos. Entre os 20 expositores 
estão: Sebo Cata Livros, Sebo 
Vermelho, Seburubu, Sebo Ga-
jeiro Curió, Sebo Magno, Sebo 
Lisboa, Casa do Cordel, Editora 
Escribas, Editora CJA, Editora 
da UFRN, Editora da IFRN, Es-
paço Colaborativo Milena Aze-
vedo, Livraria Mundo e Coletivo 
Mulherio das Letras. 

A curadoria da programação 
foi pensada em consonância 
com o tema da Feira. Sobre Me-
mória, por exemplo, será lança-
do o livro “Ribeira: beco, praça, 

5° Feira de Livros da 
Cooperativa da UFRN 
celebra trajetória e histórico 
de resistência da instituição 
PROGRAMAÇÃO CONTA COM DEBATES, LANÇAMENTOS DE LIVROS 
COM SESSÕES DE AUTÓGRAFOS, ACESSO AO CONTEÚDO DE EDITORAS, 
LIVRARIAS E SEBOS, ALÉM DE EXIBIÇÃO DE CURTAS-METRAGENS 
POTIGUARES E APRESENTAÇÕES CULTURAIS

Foto: Divulgação

Lançamentos homenageiam centenário de Edgar Morin

travessas, ruas e avenidas histó-
ricas”, de Cícero Oliveira, José 
Clewton do Nascimento e José 
Correia Torres Neto. Nessa obra 
colaborativa, os autores fazem 
passeio histórico, fotográfico e 
arquitetônico, conduzindo o lei-
tor a refletir sobre as condições 
atuais do bairro boêmio de Na-
tal, além de relatarem histórias 
pessoais e marcantes do passado. 

Outro destaque é o lança-
mento do livro “Religare - Os 
Caminhos da Fé”, da jornalista e 
psicanalista Sheyla de Azevedo, 
que traz uma série de reportagens 
com adeptos de religiões não he-
gemônicas, no Rio Grande do 
Norte, com o objetivo de  dar vi-
sibilidade a práticas religiosas que 
não têm os mesmos espaços na 
mídia. Haverá também uma ma-
nhã de autógrafos com as autoras 
que homenageiam o centenário 
do pensador francês Edgar Morin 
– o livro “Epistemologia da Com-
plexidade: Em Torno das Ideias 
de Edgar Morin” foi escrito por 
Conceição Almeida, e “A Cidade 
de Natal no Centenário de Edgar 
Morin”, de autoria de Josineide 
Silveira e Eugênia Dantas.

Há também convidados de 
atuação nacional. Por meio de 

videoconferência, a programa-
ção conta com o jornalista Zeca 
Camargo, que conversa sobre a 
elaboração da biografia oficial de 
Elza Soares, e com o jornalista 
Júlio Maria, autor da biografia de 
Ney Mato Grosso. 

Entre as atrações culturais, es-
tão um cortejo do Grupo Zambê-
racatu e show da cantora Khrys-
tal, no último dia de evento.

“Os leitores, associados ou 
não, poderão comprar livros com 
20% de desconto de grandes edi-
toras parceiras da cooperativa, 
entre elas o Grupo Cia das Letras, 
Editora Perspectiva, Editora da 
Unesp, Editora Todavia, Editora 
Boitempo, Editora Aleph e Edito-
ra Vozes” destaca Wani Fernandes, 
vice-presidente da Cooperativa.

A quinta edição da Feira de 
Livros é uma realização da Co-
operativa Cultural Universitá-
ria do RN, com o patrocínio da 
ADURN, CAURN, OCERN/
SESCOOP, SICOOB, Governo 
do Estado do RN e Fundação 
José Augusto e conta com o apoio 
da PROEX, NAC, APURN, Sai-
ba Mais Agência de Notícias, 
SEDIS e Criativa Som e Luz. 
Acesse a programação completa: 
https://bit.ly/3GRkzZFw
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TOQUE DE LETRA

COMPLETAMENTE DESNECESSÁRIO
Meus caros, o que vimos na última semana foi algo que nem 
merecia sequer comentários a respeito. Mas o amadorismo 
foi tão grotesco que não tem como não comentar. Nem 
citarei aqui a questão do membro de organizada que usava 
uma tornozeleira e que foi cobrar o elenco americano, pois 
surpreende um total de zero pessoas. Mas a atuação do ABC 
no caso Wallyson x Marchiori foi digno de total falta de 
profissionalismo em gerir esse mal estar que virou – de certa 
maneira – crise. A prova é que, nas redes, o vídeo de resposta 
do treinador ao jogador – e que o ABC deu o espaço – foi 
excluído. 

COMPLETAMENTE DESNECESSÁRIO (2)
Os erros foram gerais e a culpa de todos. Wallyson de 
querer jogar nas redes uma situação que poderia muito bem 
se resolver internamente. Marchiori de expor além do que 
deveria e constranger – era perceptível nos rostos – todos 
da comissão técnica. E claro o ABC que não soube ter o 
comando preciso para tal.

É... TÁ BOM
Talvez equilíbrio seja a palavra que definiu bem o que foi esse 
Botafogo-PB 0x0 ABC. E, de certa maneira, era esperado 
já que as duas equipes estão com o mesmo número de 
pontos, além de comporem o G4. No entanto, penso que 
o alvinegro potiguar poderia ter apertado mais os donos 
da casa e, consequentemente, ter saído com os três pontos. 
Ao analisarmos em si o empate sem gols podemos afirmar 
que não foi algo tão ruim, já que conquistar um ponto fora 
de casa com um adversário de confronto direto tem lá sua 
bonificação. É bem verdade que a trave (no primeiro tempo) 
e o goleiro Pedro Paulo (no segundo tempo) apareceram pra 
evitar o pior. No fim, resultado mais positivo para o ABC.

ATIVANDO O MODO ILUSÃO?
Finalmente deu gosto de ver o América – ah, e como deu. E 
não importa se o Icasa era um adversário frágil. O alvirrubro 
jogou como deve ser. Como qualquer americano deseja. Se 
impôs do inicio ao fim. Destaque para Elvinho que jogou 
demais. O placar foi 3x0, mas poderia teria sido muito maior se 
não fosse o goleiro Flaysmar. Pontos positivos foram tirados 
dessa partida como, por exemplo, que Wallace Pernambucano 
e Zé Eduardo provando que podem e devem sim jogar juntos. 
Não sabemos o que acontecerá na próxima partida diante do 
São Paulo Crystal no próximo sábado. Porém, se jogarem 
como foi no sábado, o modo ilusão será ativado com gosto.

MAIS DO MESMO
E o Globo, hein? Tá cansativo demais escrever sobre a 
atuação da Águia de Ceará-Mirim em suas partidas. E olhe 
que o adversário, o Sousa, não jogou bem. O gol de Wendy até 
poderia dar um roteiro diferente para o time potiguar, mas o 
time paraibano conseguiu a virada e forneceu mais pilhas para 
o lanterna do grupo. Pior que esse martírio do Globo ainda 
irá demorar, já que a última partida do time na competição 
acontecerá no dia 16 de julho contra o Icasa. 

NOVO MÊS, NOVOS RECOMEÇOS
O Alecrim aproveitou o inicio do mês de junho para lançar 
inúmeras novidades visando o seu ressurgimento no cenário 
do futebol potiguar. A primeira delas foi apresentar a sua 
comissão técnica que terá Higor César – como técnico do time 
profissional – e João Paulo – que será técnico da equipe Sub20. 
Além disso, foi apresentado o “Alecrim Academy”, um projeto 
que visa integrar as escolinhas de futebol do Verdão e ficará 
na responsabilidade do treinador Jeferson Rodrigues. Por fim 
ainda teve o lançamento da nova camisa que será usada nessa 
temporada (E, diga-se de passagem, ficou muito bonita).

Pelo Grupo A3 da Série D, 
o América fez um bom jogo e 
bateu o Icasa por 3 a 0, na Are-
na das Dunas, no último sábado 
(4). Resultado importantíssimo 
para colocar o alvirrubro po-
tiguar no G4 da sua chave, en-
quanto que tira o Verdão de lá. 

O jogo do último sábado (4) 

marcou o início do returno da 
competição. O domínio rubro 
em campo se transformou em 
várias chances criadas e os gols 
da vitória sendo marcados aos 
16 minutos do primeiro tempo 
com Elvinho; aos 5’ do segundo 
tempo com Allef, e aos 17’ da 
etapa final com Zé Eduardo. 

Com a vitória, o clube da Ro-
drigues Alves subiu na tabela de 
classificação e voltou ao G4 do 
Grupo 3 do Campeonato Brasi-
leiro, figurado na quarta coloca-
ção com 13 pontos ganhos. 

O Mecão volta a campo no pró-
ximo sábado (11), às 15h, contra o 
São Paulo Crystal-PB, na Paraíba.

América bate Icasa e 
entra no G4 do Grupo 
A3 do Brasileirão 
COM GOLS DE ELVINHO, ALLEF E ZÉ EDUARDO, O ALVIRRUBRO VOLTA A 
VENCER E RETORNA À ZONA DE CLASSIFICAÇÃO PARA A SEGUNDA FASE

 Canindé Pereira/América FC

Fotos: Rennê Carvalho/ABC F.C.

Gols foram marcados por Elvinho, Allef e Zé Eduardo

Disputa de alvinegros valia a liderança da Séria C

Em briga pelo topo, ABC 
e Botafogo-PB ficam no 
0 a 0 em João Pessoa 

O ABC empatou em 0 a 0 com 
o Botafogo/PB em João Pessoa, na 
tarde de sábado (4), em jogo válido 
pela 9ª rodada da Série C do Cam-
peonato Brasileiro. Com o resulta-
do, o Alvinegro chegou a 17 pontos 
na competição e caiu uma posição 
na tabela, ficando agora como ter-
ceiro colocado no grupo.

No duelo de alvinegros que ter-
minou zerado no Almeidão, quem 
vencesse poderia assumir a lideran-
ça da “terceirona”. Mas, o jogo foi 
sem grandes emoções e com pou-
cas chances de gol. 

O Alvinegro natalense che-
gou a assustar o Luiz Carlos 
com alguns chutes que passaram 
perto da meta botafoguense. Já 
o Belo chegou mais perto de 
marcar ainda no primeiro tempo, 
quando uma jogada do lado di-
reito do ataque paraibano gerou 
um cruzamento que acabou com 

Série C

Série D

desvio de Richardson, zagueiro 
do ABC, mandando a bola con-
tra a própria meta. Mas antes de 
cruzar a linha do gol, a pelota 
foi desviada pela goleiro Pedro 
Paulo, acabou tocando na trave e 
indo para escanteio. 

Com o 0 a 0, o ABC está na 
terceira colocação da Série C, 
com 17 pontos. O Botafogo-PB 

também tem a mesma pontuação, 
mas no quarto lugar. Isso porque 
o Mais Querido tem melhor saldo 
de gols (5 x 3). 

O Alvinegro potiguar volta a 
campo contra o Mirassol-SP, em 
duelo direto pela liderança da Ter-
ceira Divisão. A partida acontece 
também no próximo domingo 
(12), às 17h, no estádio Frasqueirão.
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